

## UN EFFECTIF STABLE ET LA PERSPECTIVE DU CAMP FÉDÉRAL

**Durant le week-end du 13 et 14 novembre 2021, 150 délégué-e-s ainsi que des bénévoles ont participé à l'assemblée des délégués du Mouvement Scout de Suisse qui s'est déroulée à Vaumarcus (NE). Outre les échanges personnels, le camp fédéral, qui se déroulera durant l'été 2022, la réélection des membres du comité et le nouveau logo du Mouvement Scout de Suisse ont été au centre des débats.**

Depuis le mois de mars 2020, tous les événements propres au niveau fédéral du Mouvement Scout de Suisse (MSdS) ont eu lieu uniquement en ligne en raison de la pandémie de coronavirus. Les échanges personnels entre les personnes des différentes régions linguistiques et des différents cantons ont par conséquent été d'autant plus appréciés lors de l'assemblée des délégués de cette année, organisée par l'Association du Scoutisme Neuchâtelois à Vaumarcus. Les délégué-e-s ont reçu des informations sur l'évolution des projets actuellement en cours et sur la structure de l'association. Ils ont finalement aussi réélu les membres du comité du MSdS pour un nouveau mandat de deux ans.

### Un effectif stable malgré le confinement

Des règles particulières sont respectées aussi par les scout-e-s depuis l'apparition de la pandémie de coronavirus. Les activités ont certes pu reprendre et des camps ainsi que des cours ont pu être organisés dans le respect des mesures sanitaires prescrites, et qui seront d'ailleurs aussi observées à l'avenir. Les plus de 10 000 jeunes responsables scout-e-s qui s'engagent en Suisse ont réagi de manière exemplaire en mettant en pratique les directives constamment soumises à des modifications. Ils furent aussi un précieux soutien pour la société durant les phases où le scoutisme n'a pas pu fonctionner comme à l'accoutumée.

L'effectif des membres du MSdS est resté stable malgré la suppression des activités durant plusieurs mois en 2020. Au 1<sup>er</sup> janvier 2021, il se montait à 48 745. Il a même légèrement augmenté par rapport à l'année précédente (+310 personnes, +0.6%). Au cours des dix dernières années, l'effectif du MSdS a par ailleurs augmenté d'environ 14 pour cent.

La restriction des activités a eu, l'année passée, un effet négatif sur l'effectif des plus jeunes scout-e-s, soit les castors et les louveteaux-ettes (5 à 10 ans). La diminution de cet effectif relève probablement du manque de possibilités permettant d'accéder au scoutisme. Ainsi, en 2020, de nombreux groupes scouts locaux n'ont pu organiser aucune journée portes ouvertes ou que de manière très limitée. Il est donc d'autant plus réjouissant de constater que l'effectif des membres est resté stable chez les scout-e-s plus âgé-e-s et les responsables.

### L'impact visuel répond aux nouvelles tendances

Le nouveau logo du Mouvement scout de Suisse a été présenté pour la première fois aux personnes ayant participé à l'assemblée des délégués. Symboles scouts internationaux, le trèfle et la fleur de lys figurent conjointement sur le nouveau logo. Ce sont aussi les symboles de l'ancienne fédération des éclaireurs et de l'ancien mouvement des éclaireuses. Ils sont



présentés de manière à arborer l'unité à part entière des deux associations, ce qui est d'ailleurs le cas depuis 1987 année de leur fusion.

### Réélection des membres du comité

L'élection des membres du comité figurait aussi à l'ordre du jour. Tous les membres sortants de l'organisme de gestion stratégique du MSdS qui ont soumis leur candidature pour un nouveau mandat de deux ans ont été réélus. Les délégué-e-s ont confirmé dans leurs fonctions Barbara Blanc et Philippe Moser qui assument ensemble la présidence, ainsi qu'Ariane Hanser, Christian Trachsel, Olivier Funk et Samuele Barenco comme membres du comité. Andreas Zuber quitte le comité après six ans. Son poste n'a pas été repourvu.

### Le camp fédéral 2022 entre dans la dernière ligne droite

L'assemblée des délégués a reçu l'heureuse nouvelle que tous les contrats avec les exploitants des terrains du camp avaient été signés. La voie est donc libre pour les 30 000 scout-e-s qui se rendront dans la vallée de Conches en été 2022, pour les deux semaines du camp fédéral. La chanson du camp a été présentée aux délégués en avant-première.

Les quelque 500 bénévoles entrent maintenant dans la dernière ligne droite de l'organisation du camp et continuent de travailler avec beaucoup d'engagement et de dynamisme pour le plus grand camp jamais organisé en Suisse.

### Informations supplémentaires

Rémi Favre, porte-parole de la région Suisse romande, [remi.favre@msds](mailto:remi.favre@msds), 079 243 76 74

Anja Walker, porte-parole du camp fédéral 2022, [medien@bula21.ch](mailto:medien@bula21.ch), 078 620 78 12

### Mouvement Scout de Suisse (MSdS) | [www.scouts.swiss](http://www.scouts.swiss)

Le Mouvement Scout de Suisse (MSdS) est l'association nationale des scouts. Le MSdS est formé de plus de 48'000 membres répartis dans 22 associations cantonales et 550 groupes locaux. Le MSdS est le plus grand mouvement de jeunesse de Suisse. Les groupes locaux sont animés par des responsables bénévoles qui ont suivi une formation spécifique orientée sur la pratique.

### Camp fédéral « mova » : 23.7.–6.8.2022 | [www.mova.ch](http://www.mova.ch)

Un camp fédéral scout - CaFé en abrégé - est un événement spécial et rare. Le camp commun du Mouvement Scout de Suisse n'a lieu que tous les 14 ans environ. Faire partie d'un CaFé est donc un moment fort dans chaque parcours scout. En été 2022, le moment sera à nouveau venu : des scout-e-s de toute la Suisse et de l'étranger planteront leur tente dans la vallée de Conches (VS) et s'immergeront dans l'univers unique du CaFé. Entre participant-e-s, responsables et bénévoles, 30 000 personnes environ se trouveront sur le terrain de camp commun chaque jour. Pendant toute la durée du camp, 500 000 nuitées seront enregistrées. Cela fait du CaFé non seulement l'un des plus grands événements de Suisse, mais aussi le plus grand camp scout jamais organisé dans le pays.

